



**90º ANIVERSARIO** El muy rentable cumpleaños de Mickey P34



**POESÍA** 'Babelia' publica versos inéditos de Leonard Cohen

## Los demócratas, a por el voto joven para recuperar el Congreso de EE UU

### Los sondeos apuntan a que los republicanos perderían una Cámara, lo que bloquearía la agenda de Trump

A. LABORDE / J. FAUS, **Washington**  
El Partido Demócrata aspira a movilizar el voto joven en su ofensiva para hacerse con el control del Congreso estadounidense en las elecciones legislativas del próximo martes. Actualmente, el Partido Republicano de Donald Trump controla las dos Cámaras, pero los sondeos apuntan que perderán por un margen estrecho

una de ellas, lo que bloquearía la agenda presidencial. Al margen de renovar la Cámara de Representantes y el Senado en Washing-

### Lluvia de dólares para influir en el Capitolio

ton, el martes se votan también numerosos cargos locales y estatales. Las esperanzas de los demócratas pasan por una generación famosa por no votar: en las legislativas de 2014, solo votó uno de cada cinco menores de 30 años. Famosos y políticos han impulsado iniciativas para llevar a las urnas a los jóvenes, más cercanos a los progresistas. PÁGINAS 2 Y 3



**SOLDADOS Y ALAMBRADAS CONTRA LA CARAVANA DE INMIGRANTES.** Los soldados enviados por EE UU para reforzar la frontera con México —ante lo que Trump califica como “invasión” migrante— ya han llegado a su destino (en la imagen, en Texas) y empezado a extender alambradas. / A. M. (AFP) P4

### 3,8 millones de habitantes de Ciudad de México se quedan tres días sin suministro

## Un corte de agua, según el bolsillo

JON MARTÍN CULLELL, **México**  
Los residentes de los barrios ricos y populares de Ciudad de México han abordado el corte de agua —que dura tres días y afecta a 3,8 millones de personas— de distintas maneras: unos almacenan agua en jaccuzzis y otros en cubetas. Aparte de alborotar la vida de los

vecinos, el corte también ha tenido un impacto económico significativo. La Cámara de Comercio, Servicios y Turismo en Pequeño de la capital ha calculado que 135.000 comercios han cerrado hasta el lunes, con pérdidas por ventas no realizadas de más de 10 millones de dólares. PÁGINA 6

## La petición de cárcel para los independentistas aleja el Presupuesto

### Los líderes catalanes auguran “un no rotundo” a negociar las cuentas españolas

C. E. CUÉ / R. RINCÓN, **Madrid**  
La petición de la Fiscalía de 25 años de prisión para el líder de ERC, Oriol Junqueras, ha dinamitado los puentes necesarios entre el Gobierno español y los independentistas catalanes para negociar los Presupuestos, lo que iba a insuflar oxígeno político a Pedro Sánchez. De nada ha servido que la Abogacía del Estado, dependiente del Gobierno, rebajara esa petición de pena al no incluir el delito de rebelión y solicitase 12 años de prisión para Junqueras, en la cárcel desde hace un año.

El presidente del PDeCAT, David Bonhevi, auguró un cerrojo y no pronosticó otro camino que el del “no rotundo a negociar las cuentas”. “Pensábamos que Sánchez era diferente de Rajoy y propiciamos un cambio de Gobierno. Lo hicimos a cambio de nada. Ahora, que se arreglen con sus Presupuestos”, añadió, frente a la cárcel de Lledoners (Barcelona), durante el acto de homenaje a los nueve presos independentistas, todos con largas peticiones de condena. El Gobierno considera que ni la decisión de la Fiscalía del Tribunal Supremo ni la de la Abogacía del Estado respondan a interpretaciones o gestos políticos. Lo achaca a una mera discrepancia técnica entre juristas. Pero esto no ha convencido a los independentis-

tas que, negándose a negociar los Presupuestos, han desatado una enorme tormenta política que puede llevarse por delante la legislatura. PÁGINAS 14 A 17

## “La policía apuntará y ¡fuego!”

### El gobernador de Río anuncia mano dura

FELIPE BETIM, **Río de Janeiro**  
“El delincuente con fusil debe ser abatido”. El nuevo gobernador de Río de Janeiro, Wilson Witzel, hace suyas las ideas más violentas del futuro presidente de Brasil, Jair Bolsonaro, y ha anunciado mano dura contra el crimen. Witzel, que hereda un Estado en bancarota, roído por la corrupción y la violencia, debe demostrar hasta qué punto está dispuesto a aplicar esa mano dura que prometió y que tanto le acerca al ultraderechista presidente electo. “Lo correcto es matar al delincuente. Y la policía va a hacer lo correcto. Apuntar a la cabeza y ¡fuego!”, ha declarado. PÁGINA 5

## El 90% de los venezolanos en Colombia entraron en 2017 y 2018

FRANCESCO MANETTO, **Bogotá**  
Más de 2,3 millones de personas, según ACNUR y la Organización Internacional para las Migraciones (OIM), han huido de Venezuela y casi la mitad se han establecido en Colombia. De esta cantidad, más del 90% entraron a partir de 2017, según las autoridades colombianas. PÁGINA 8

un clásico **TRANSGRESOR** RUEDA VERDEJO  
92 PUNTAJES  
CUARENTA VENDIMIAS CUVÉE  
CUATRO RAYAS